

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 13 de agosto de 2012.



EDUCACIÓN

Estatad: La UAEM en La Jornada Morelos

Nacional: Grupo pide anular elección en UACM, según la rectoría

SALUD

Estatad: Lleva a cabo el IMSS combate a la obesidad en guarderías

Nacional: El país logra cobertura básica recomendada, México se vacuna

ECONOMÍA

Estatad: Entrará en vigor nuevo sistema de pagos referenciados en el SAT

Nacional: Subió 48 por ciento la elusión fiscal; no pagan empresas \$673 mil millones

Internacional: México, un refugio para España

POLÍTICA

Estatad: Impulsan la evaluación de la totalidad de los elementos de seguridad en Morelos

Nacional: Ordena el Ifai a la PGR dar a conocer información sobre tráfico de órganos

Internacional: Aplicarían cinco estados de EU una ley para detener a sospechosos de ser indocumentados

EDUCACIÓN

Estatal:

La UAEM en La Jornada Morelos

Inconsistencias de la administración territorial en Morelos. El caso de Cuautla.

Académicos de la UAEM publican conclusiones de un estudio realizado en el territorio de Cuautla

La Jornada Morelos, p.13, (Rafael Monroy Ortiz, Facultad de Arquitectura-UAEM y César González Bazan, UNAM).

Convocatoria

Se publica la convocatoria para la VIII Reunión Sociedad Mexicana de Astrobiología que se realizará el próximo 24 de agosto de 2012 en el Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

La Unión de Morelos, p.39.

Conmemora el MMB su cuarto aniversario

Este domingo, el Movimiento Magisterial de Bases conmemoró el cuarto aniversario de su inicio, lo que derivó en el conflicto del 2008, teniendo como eje central el rechazo a la Alianza por la Calidad de la Educación. En este marco, los docentes reprobaron la continuidad de esta política en especial, la evaluación universal de maestros y llamaron al futuro gobierno emanado de partidos de izquierda a la apertura y la construcción de la política educativa con la participación de los actores sociales. Los integrantes del Movimiento se reunieron este domingo en el zócalo donde realizaron actividades artísticas culturales y un pronunciamiento político en contra de la ACE y emplazando al nuevo gobierno de izquierda, no continuar con una postura "inflexible y de desprecio a la educación pública que fue asumida en las recientes administraciones panistas."

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado).

Denuncian cobro de cuotas escolares

A una semana del regreso a clases, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), dio cuenta del inicio de quejas en contra de directores y maestros de escuelas, quienes so pretexto de inscribir o reinscribir a los niños, están solicitando cuotas escolares que van desde los 130 hasta 350 pesos, ocasionando un daño grave a la economía de las familias. El visitador regional Oriente de la CDH Morelos Cuauhtémoc, Magdalena González, inició la gestión de 3 quejas con respecto al cobro indebido de cuotas escolares en las siguientes primarias de Morelos que ya cuentan con número de expediente: Escuela Primaria "Felipe Carrillo Puerto", de la Colonia Eusebio Jáuregui, en Cuautla Morelos (78/AQO/2012-V.R.O.), Escuela Primaria "Narciso Mendoza", en Cuautla Morelos (79/AQO/2012-V.R.O.), Escuela Primaria "Benito Juárez", en San Andrés Cuautepan, en Tlayacapan (80/AQO/2012-V.R.O.), Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

Nacional:

Grupo pide anular elección en UACM, según la rectoría

La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) dio a conocer que miembros de la comunidad exigen que se anule la elección de consejeros universitarios, después de que sólo se pudo votar en dos de los cinco planteles de la institución. De acuerdo con esa casa de estudios, el proceso de elección de consejeros universitarios para los próximos dos años, que comenzó el viernes 10 de agosto, no pudo llevarse a cabo debido a que grupos radicales lo sabotearon. Los planteles donde se impidió que se eligieran consejeros fueron Cuauhtémoc, Centro Histórico y Casa Libertad, señaló la UACM. El número de consejeros universitarios a elegir en los cinco planteles es de sesenta. Al momento de la denuncia tenían mayoría en el número de los consejeros universitarios que están a favor del mejoramiento académico y la superación de la UACM en todos los órdenes, tal como ha venido ocurriendo en este rectorado, apuntó el comunicado de esa universidad.

La Jornada, p.38, (Bertha Teresa Ramírez).

Se reanudan las movilizaciones de los aspirantes excluidos

El Movimiento de Aspirantes Excluidos a la Educación Superior (MAES) realizará movilizaciones este lunes y por la tarde reiniciará el diálogo con las autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP), la cual será cercada con los sueños de los jóvenes que buscan un lugar en la educación media y superior. Luego de permanecer cinco días en plantón frente a la sede de la SEP, Atzelbi Hernández, del MAES, señaló que la dependencia federal nos informó la tarde del viernes que había la posibilidad de tener esta reunión con el director del ENSM y otros funcionarios para exponer nuestra demanda de que se cubran la totalidad de los espacios disponibles en esa casa de estudios, los cuales alcanzan 630.

La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano).

SALUD

Estatal:

Lleva a cabo el IMSS combate a la obesidad en guarderías

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) lleva a cabo un intenso programa de combate a la obesidad a través de sus 31 guarderías y de sus Unidades de Medicina Familiar que atiende en el estado de Morelos, en los que se aplica el programa CHIQUITIMSS, el cual, mediante juegos, logra que pequeños y adultos aprendan hábitos nutricionales que impactan positivamente en su salud. Mediante esta estrategia, durante el primer semestre, el IMSS registró en total dos mil 163 participaciones, de los cuales, mil 85 fueron niños de tres a seis años de edad, mientras que mil 78 fueron padres de familia. Se observó mayor participación en las guarderías, al realizarse 114 talleres, graduándose 936 niños y 958 padres. Por otra parte, los 146 niños que asistieron a los 14 talleres que se impartieron en la Clínica número 20 y el Hospital General Regional con Unidad de Medicina Familiar número 1 (Cuernavaca), así como el Hospital General de Zona con unidad de medicina familiar número 7 (Cuautla), recibieron las acciones de la Atención Preventiva Integrada de PREVENIMSS.

La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma).

En duda, limpieza del río Apatlaco

Pese a que este sexenio se logro sanear el 70 por ciento de las aguas que se vierten al río Apatlaco, el gobierno aún no asegura la continuidad de este programa puesto que no se ha completado el fideicomiso para garantizar la operación de las 14 plantas tratadoras de agua construidas para el saneamiento. Y es que los 10 municipios que tendrían que conformar este fideicomiso, tres aún no se han adherido, estos son Jiutepec, Tlaltizapan y Xochitepec. Las razones por las que no han querido hacerlo, es por las dificultades económicas y financieras que tienen los municipios, sin embargo, José Luis Gómez González, subsecretario de agua y saneamiento de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) lamentó esta situación puesto que dijo que es una falta de compromiso con el medio ambiente.

El Caudillo de Morelos, p.7, (Magnolia Velázquez).

Planean campaña mediática contra el tabaquismo

Eduardo del Castillo Valadez, coordinador nacional de Comunicación Diálogo y Conciencia (Codice) menciona la importancia de implementar una campaña de información de la Ley de Protección a la Salud de los no Fumadores en medios de comunicación, la cuál no llevaría más allá del 0.05 por ciento del presupuesto del sector salud y con la cuál se pueden evitar gastos mayores por parte del gobierno del estado en enfermedades relacionadas con el tabaquismo. El activista menciona que Codice, organización no gubernamental que trabaja en temas en comunicación relacionada con la salud integral y en la que está incluido el control del tabaco, luego de llevar a cabo un estudio en Morelos y en otros estados; llegaron a la conclusión de que el costo de la campaña en medios de comunicación sería muy inferior a los 94.3 millones de pesos que se destinaron en 2008, a la atención hospitalaria de personas afectadas por las cuatro principales enfermedades causadas por el consumo de cigarrillos.

El Caudillo de Morelos, p.7, (Omar Ocampo).

Nacional:

El país logra cobertura básica recomendada, México se vacuna

El estudiante de primaria es una de las 2.5 millones de personas en el mundo que con la inmunización se han salvado de morir cada año, según datos de la OMS (Organización Mundial de la Salud). Sin embargo, podrían prevenirse millones de muertes más por enfermedades (sobre todo en niños) si se optimizara el uso de las vacunas existentes, de modo que éstas estuviesen disponibles para cualquier persona que las requiera. Sin embargo, desde los años 90 muchos países en desarrollo afrontan problemas para mantener sus campañas de vacunación.

El Universal (Guillermo Cárdenas Guzmán), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/69530.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Entrará en vigor nuevo sistema de pagos referenciados en el SAT

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) de Morelos, informó que a partir de septiembre, las personas físicas que anualmente reciben más de un millón de pesos, entrarán a un nuevo esquema de pagos referenciados, que les permitirá llevar un control más preciso de sus ingresos y será una nueva forma de

tributar. María Yolanda Domínguez Beltrán, jefa de los servicios al contribuyente de Cuernavaca precisó que “las declaraciones y pagos referenciados (como le llamamos), a partir de la declaración del mes de agosto del año en curso que se presenta en septiembre se hará con este nuevo esquema, y ahí entran las personas físicas que tuvieron ingresos en el ejercicio inmediato anterior arriba de un millón de pesos, excepto Repecos y asalariados.”

La Unión de Morelos, p.26, (Claudia Marino).

Trabaja el Infonavit en devolución de saldos

La delegación del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) brindó hasta julio más de dos mil asesorías a pensionados sobre la devolución de su saldo de subcuenta de vivienda, de un total más de 19 mil que se estima otorgar en el estado. Del grupo cuatro de jubilados se han otorgado mil 800 asesorías de un estimado de 18 mil 129 al que pertenecen el 60 por ciento de los jubilados que existen en la entidad, mencionó Mónica Pineda Antúnez, delegada del Infonavit.

El Caudillo de Morelos, p.8, (Omar Ocampo).

Cumple la Condusef metas del año fiscal

Armando Sanders de Mendoza, delegado de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) en la entidad, informó que se recuperaron más de ocho millones de pesos a través de seis mil 514 asistencias por parte de usuarios de enero a Junio, rebasando la meta en 20 por ciento, por lo que considera que se están cumpliendo con los objetivos del ejercicio fiscal de este año. La mayoría de las acciones atendidas tiene que ver con las acciones de bancos en donde destacan los consumos no reconocidos en tarjeta de crédito o de débito, disposiciones de efectivo en ventanilla o cajero automático y desacuerdo en los registros contenidos en el Buro de Crédito.

El Caudillo de Morelos, p.17, (Omar Ocampo).

Se dispara a 3 mil pesos la lista de útiles escolares

El costo de la lista oficial de útiles escolares puede llegar hasta los tres mil pesos este año, afirmó el profesor y presidente de la Asociación de Ex alumnos de la Secundaria Plan de Ayala de Tepalcingo (AESPA), Óscar LLera Pacheco. Sin embargo, manifestó que si los padres de familia compran con anticipación y comparan precios, además de que no se dejen llevar por "marcas comerciales", entonces podrían obtener un ahorro significativo en este pesado gasto de regreso a clases. En estos tiempos de crisis el llamado a los padres de familia es a que sean cuidadosos a la hora de la compra del material escolar, y que no duden en reciclar o reutilizar, lo reutilizable, para el próximo curso 2012-2013 que inicia el 20 de agosto.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Andrés Lagunas).

Utilizan las tabacaleras videojuegos para promocionarse

A medida que las tabacaleras se han visto obligadas a retirar los comerciales en televisión y las escenas de héroes fumadores en las películas, han encontrado en los videojuegos un medio altamente efectivo y poco controlado para llegar a niños y adolescentes. Lo anterior, fue revelado por un estudio realizado por investigadores del Instituto Nacional de Salud Pública, cuyos datos también han sido dados a conocer en la prestigiada publicación en línea de ciencia The Lancet Oncology por los doctores Tonatiuh Barrientos-Gutiérrez, Inti Barrientos Gutiérrez, Eduardo Lazcano Ponce y James Thrasher. Los investigadores de dicha institución, con sede en Cuernavaca, señalan que los videojuegos son un medio muy efectivo para llegar a la población infantil y juvenil, y se aplica la exposición a imágenes publicitarias a través de esta estrategia de mercadotecnia.

La Unión de Morelos, p.12-13, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena). **El Sol de Cuernavaca**, p.p.6, (Mónica González).

Nacional:

Subió 48% la elusión fiscal; no pagan empresas \$673 mil millones

En forma independiente a la evasión, el sistema tributario mexicano registró un saldo de 793 mil 211 millones de pesos en recursos no ingresados a las arcas públicas hasta junio de 2012, de los cuales dos terceras partes están en litigios y sólo podrán ser cobrados con un fallo judicial a favor de las autoridades. El monto total eludido presenta un incremento de 48 por ciento durante este gobierno. Informes del Servicio de Administración Tributaria (SAT), divulgados por la Secretaría de Hacienda, señalan que 85 de cada 100 pesos no cubiertos al erario corresponden a personas morales, principalmente empresas, que por diferentes motivos no han pagado 673 mil 545.6 millones de pesos en impuestos y otros gravámenes. Según la dependencia, el monto de los recursos no pagados al fisco y convertidos en créditos fiscales para personas físicas fue de 81 mil 743 millones de pesos al cierre de junio de este año, cantidad siete veces menor a la de las empresas y que representó 10 por ciento del total. Mientras, las personas físicas con actividad empresarial adeudaban el 5 por ciento restante, casi 38 mil millones de pesos. La vía jurídica figura como un mecanismo relevante en la

estrategia fiscal de muchas empresas para financiarse, pues la elusión fiscal no constituye un ilícito. De acuerdo con datos oficiales, hay un boquete de 521 mil 524 millones de pesos en impuestos y otros gravámenes fiscales controvertidos, definidos por la autoridad como aquellos créditos fiscales controlados por la administración tributaria a cargo de los contribuyentes que promovieron medios de defensa y por lo cual no pueden ser objeto de acciones de cobro. Al comienzo del segundo gobierno del PAN, en diciembre de 2006, el monto de los créditos controvertidos era de 233 mil 799.8 millones de pesos. De esta manera, la cantidad de dinero en impuestos no pagados porque se encuentran en litigio y no pueden ser objeto de acciones de cobro tuvo un incremento de 123 por ciento en el transcurso de este sexenio.

La Jornada, p.22, (Juan Antonio Zúñiga).

Subió 73% el huevo en el DF: Canacope

La omisión en la vigilancia, la alerta por la fiebre aviar y el acaparamiento han provocado que el precio del huevo se haya incrementado hasta 76 por ciento en los pasados tres meses, al venderse en 30 pesos el kilogramo, informó la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope). Dicha situación, precisó, ha afectado principalmente a las tiendas de abarrotes y misceláneas, pues los consumidores no han dejado de adquirirlo, pero sí han disminuido sus compras, por lo que nuestras ganancias han caído 33 por ciento. Muchos de nuestros clientes atribuyen el alza de precios a los pequeños comercios, cuando las tienditas son el último eslabón en la cadena comercial y pagan también el alza que provoca el intermediarismo, a lo que se sumó la crisis provocada por la gripe aviar en nuestro país. La Canacope indicó que ello provocó un aumento escalado del precio del huevo en la cadena comercial, donde el pequeño comerciante recibe un precio elevado, al que debe agregar una ganancia, misma que ha disminuido. El precio del kilo de huevo, del distribuidor al comerciante en mayo de este año era de 17 pesos, en promedio; para agosto se elevó hasta 30 pesos, lo que desemboca en la inevitable alza de precios para el consumidor, explicó. A ello se suma el hecho de que la ganancia para el comerciante en la venta del kilo de huevo antes de junio era de alrededor de tres pesos, 15 por ciento, y en estos momentos continúa entre dos y tres pesos, pero en relación al aumento del kilo de huevo, la ganancia disminuye 10 por ciento, dado el alto precio que ya tiene el producto.

La Jornada, p.36, (Laura Gómez) y **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96931.html>.

Moderada baja del desempleo, pero a costa de la precarización laboral: Cien

La moderada disminución del desempleo en México se ha logrado a costa de la precarización del trabajo, y ésta no se refiere sólo a los empleos en la economía informal, aseguró el Centro de Investigación en Economía y Negocios (Cien) del Tecnológico de Monterrey (Tec), campus estado de México. Parecería que los 2 millones y medio de desempleados no representan un gran problema, porque es una cifra inferior a la de otros países con una economía similar a la de México, señaló. Sin embargo, varios son los desequilibrios del mercado laboral nacional: sólo 17 millones de los 48.4 millones de trabajadores cuentan con seguridad social. Entre ellos hay 15 millones que mantienen una relación laboral volátil con sus patrones por carecer de contratos legales; 14.2 millones trabajan en la informalidad, y otros 20 millones en micronegocios (de ellos, 11 millones sin establecimiento), detalló el Cien, cuyo director es el investigador José Luis de la Cruz Gallegos. Pese a la relativa estabilidad macroeconómica se sigue apreciando la incapacidad del aparato productivo mexicano para generar empleos de calidad suficiente para toda la población, indicó, aun cuando la población ocupada se incrementó en 2 millones de personas respecto a 2011. Advirtió que dichos desequilibrios podrían agudizarse en los próximos meses porque la desaceleración económica tocará a los sectores más productivos, algo que un gasto de gobierno improductivo no podrá evitar. Los bajos salarios y la reducción de la jornada laboral forman parte de la precarización laboral, la cual se exacerba con el alza en el precio de los alimentos y de los combustibles, explicó el Cien en el análisis La herencia del sexenio: precarización del mercado laboral. Las cifras tan altas en inflación (8.2 por ciento la general y hasta 11.3 por ciento en productos agropecuarios) laceran en mayor medida a la población que percibe menos ingresos (20 millones ganan menos de dos minisalarios), puesto que destinan la mayor parte de éstos a alimentos y transporte. El frijol, ejemplificó, cuesta 55.8 por ciento más caro que hace un año; el huevo, 21; el maíz, 16.5, y la carne de res, 16 por ciento.

La Jornada, p.22, (Susana González); **El Universal**, (José Luis de Cruz), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96925.html>.

La Crónica, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=682841.

Estiman crecimiento de 4.1% para México entre abril y junio

La economía mexicana habría crecido 4.1 por ciento en el segundo trimestre del año, dato ligeramente inferior al 4.6 por ciento registrado en los primeros tres meses del año, estimaron grupos financieros. Con este dato, que se dará a conocer oficialmente el jueves, la actividad económica de México habría registrado un avance de 4.35 por ciento en el primer semestre del año, por arriba del 3.75 por ciento en igual lapso de 2011. Banamex calcula que la economía mexicana creció 4.3 por ciento en el segundo trimestre, aunque había

anticipado 4.5 por ciento, lo cual no se logró debido al menor crecimiento en el sector servicios. No obstante, ratifica su pronóstico de crecimiento de 3.9 por ciento en todo el año.

La Jornada, p.24, (Notimex).

Aumenta la deuda pública hasta 5.1 bdp

Vicente Fox dejó los adeudos del gobierno federal, organismos estatales y de la banca de desarrollo en el equivalente a 18.4% del PIB, y con la actual administración serán de 33.6%. La deuda neta del sector público federal que incluye los pasivos del gobierno federal, los organismos y empresas controladas y de la banca de desarrollo, llegó a 5.1 billones de pesos al primer semestre de 2012, es decir, el equivalente a 33.6 por ciento como proporción del producto interno bruto (PIB), informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con el último informe de la deuda pública del país, el tamaño de los pasivos de la presente administración resultó superior si se compara con el cierre de la gestión del ex mandatario Vicente Fox, cuando al concluir 2006 ese rubro representó un valor de 18.4 por ciento del PIB. Sin embargo, cabe recalcar que una gran parte del incremento de la deuda se dio en 2009, cuando entonces se incorporaron a la contabilidad de los pasivos del sector público algunos conceptos que no estaban considerados, como son los proyectos de inversión financiada (Pidiregas), o el bono de pensión que se dio tras la reforma del ISSSTE. Según el reporte sobre los saldos de la deuda del sector público federal, los pasivos internos alcanzaron los 3.4 billones de pesos, es decir, 22.9 por ciento del PIB, mientras que la parte externa fue de 1.6 billones, lo que representó una proporción de 10.7 por ciento del tamaño de la economía nacional. Sobre la estructura de su pago, la dependencia reveló que en el corto plazo se deberán desembolsar 397 mil 746 millones de pesos en la parte de la deuda interna, mientras que para la externa, lo inmediato será la liquidación de 2 mil 633 millones de dólares. “El nivel de la deuda del sector público en México como porcentaje del PIB se mantiene en niveles que se comparan favorablemente al de otras naciones con un grado de desarrollo económico superior”, detalló el informe de la SHCP. Destacó que la razón de la deuda pública a PIB del país es una de las más bajas entre la registrada en las principales naciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Milenio,

(Alberto

Verdusco),

<http://www.milenio.com/print/cdb/doc/noticias2011/745cdf2f1ec43dc99c99be1628fef64f>.

Internacional:

México, un refugio para España

La crisis económica que persiste en España ha obligado a los empresarios y profesionistas a buscar oportunidades de crecimiento y desarrollo en otros países como México, al ser atractivo por su actual situación en el entorno mundial. Francisco Garzón, jefe y consejero de la Oficina Económica y Comercial de España en México, dijo que el déficit público y privado español, está en manos de dicho gobierno que busca aplicar reformas estructurales para atajar el problema y recuperar la senda del crecimiento, pero por el momento el clima económico obliga a los empresarios a optar por otros destinos de inversión. “En los últimos meses hemos detectado una gran afluencia de empresas españolas interesadas por México, tanto las que desean realizar comercio exterior como invertir y México ha sido un país prioritario; en estos momentos mucho más porque las empresas se han dado cuenta que deben salir al exterior y que mejor que en un país con seguridad jurídica, relaciones culturales afines como éste”. Destacó que las que ya están establecidas en México no son susceptibles a una afectación mayor a las que inician su presencia y buscan elevar su participación en el país, al ser conscientes de las dificultades que deben sortear en la península ibérica. Además, agregó que en ocasiones, las filiales en México, sirven como plataforma para llegar a países de la zona y con ello nivelan la baja de rendimiento que tengan en la matriz. Garzón Morales aseguró que las empresas siguen apostando por México como resultado de la complementariedad, lo cual queda evidenciado con los sectores clave para nuestro país como el automotriz, aeronáutico, turismo (hotelería), energía renovables, inmobiliario, financiero, infraestructura, telefonía, tecnología y agroalimentario. Datos de la Cámara Oficial Española de Comercio de México, revelan que en nuestro país están establecidas 315 firmas originarias de España, entre las que destacan Aerocomidas, BBVA Bancomer, Grupo Santander, Diario El País, editoriales como Bilbao, Océano, Planeta, Santillana y Tusquets. También Eulen, Gas Natural de México, Herbalife, Hostería del Conde, Hotel Meliá, Hotel NH, Hoteles Iberostar, Hoteles Riu, Iberia Líneas Aéreas, Joma, Mapfre, Repsol Exploración, Seat, Telefónica, Terra Networks, Zara, Conc3ntra Agente de Seguros y Fianzas y, Eco México Sanidad Animal. De acuerdo con la Secretaría de Economía, la Inversión Extranjera Directa (IED) proveniente de España en 2011 superó los 3 mil millones de dólares, siendo México uno de sus destinos de inversión preferidos, ya que de 1999 a 2012, se han instalado 4 mil 44 empresas.

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96936.html>.

Irak ocupa ya el segundo lugar en la OPEP como productor de petróleo

Bagdad, 13 de agosto. Irak se convirtió en el segundo productor de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), delante de Irán, con una producción de 3.2 millones de barriles diarios, anunció este domingo el viceprimer ministro iraquí, Husein al Shahrستاني, a cargo de Energía. La producción petrolera es de 3 millones 200 mil barriles por día, más elevada que otros países como Irán, Emiratos Árabes Unidos y Kuwait, declaró a los periodistas el viceprimer ministro. Irak busca aumentar su producción y exportaciones de petróleo, principal fuente de ingresos del Estado, mientras Irán está sometido a sanciones económicas contra, entre otros, su sector petrolero, debido a su controvertido programa nuclear. En su último informe de los mercados en agosto, la OPEP estableció una producción para Irak de 3 millones 79 mil barriles por día en julio, mientras la de Irán fue de 2 millones 817 mil barriles. Estas cifras representan 400 mil barriles por día de más para Irak desde fines de 2011, y 700 mil barriles por día menos para Irán. La diferencia puede aumentar, ya que Irak planea desarrollar su producción en los próximos años con la firma de varios contratos de extracción con empresas extranjeras. Según el ministro de Petróleo, Abdelkarim al Luaybi, Bagdad desea aumentar su producción a 3 millones 400 mil barriles diarios este año y las exportaciones a 2 millones 600 mil unidades al día. Irak tiene reservas probadas por 143 mil 100 millones de barriles de petróleo, y por 3.2 trillones de metros cúbicos de gas, una de las más importantes del mundo.

La Jornada, p.25, (AFP y Reuters).

Google despedirá a 4 mil empleados en Motorola

Google anunció este lunes que eliminará unos 4 mil empleos en su unidad de telefonía inalámbrica Motorola Mobility y cerrará un tercio de los 90 establecimientos de Motorola. La reducción representa cerca del 20% de los 20 mil empleados de Motorola Mobility, y dos tercios de los recortes laborales tendrán lugar fuera de Estados Unidos. La empresa indicó que Motorola Mobility perdió dinero en 14 de sus últimos 16 trimestres. Google dijo que los cambios tienen como fin hacer rentable la unidad, pero advirtió que los inversionistas deberían esperar fluctuaciones en los ingresos en los próximos trimestres. "Aunque menores gastos amortiguarán a corto plazo el impacto negativo de los ingresos, Google considera estas medidas un paso clave para que Motorola logre unos beneficios sostenibles", dijo la empresa en un escrito presentado ante la Comisión de Bolsa y Cambio. Google dijo además que transferirá el foco de Motorola Mobility de un simple teléfono inalámbrico a otros servicios más rentables. La reestructuración costará a Google unos 275 millones de dólares en compensaciones por los despidos, que se harán en su mayor parte en el tercer trimestre. Además, la empresa asumirá una cantidad indeterminada con cargo a pérdidas, mayormente en el tercer trimestre. Google, con sede en la localidad californiana de Mountain View, completó en mayo su adquisición por 12 mil 500 millones de dólares de Motorola Mobility. El acuerdo, el más caro en la historia de la empresa, amplió su negocio al sector de la electrónica y agrandó su participación en la telefonía celular, mercado al que se incorporó hace cuatro años con su software Android. La empresa pionera en telefonía celular se ha visto en apuros los últimos años antes del acuerdo. No ha logrado un gran éxito en el mercado desde que lanzó el teléfono Razr en el 2005 y su participación en el mercado ha disminuido.

El Universal, (AP y El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/864035.html>.

Milenio, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb778c2c7559c120a6916f7c440f182a>.

POLÍTICA

Estatal:

Impulsan la evaluación de la totalidad de los elementos de seguridad en Morelos

Refrenda el gobierno de Marco Adame su postura de subsidiar al cien por ciento la evaluación de la fuerza policial de los municipios. El secretario ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez, lamentó que existan municipios donde aún hay un incumplimiento, incluso de separar del cargo a los elementos que no aprobaron estos exámenes. El gobernador Marco Adame Castillo instruyó a mantener el subsidio a los municipios del total del costo de los exámenes de control y confianza al que tienen que ser sometidos los elementos que integran su fuerza policial, con el propósito de cumplir con el compromiso asumido en el Acuerdo Nacional por la Seguridad, Justicia y la Legalidad. El secretario ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez, comentó que el subsidio es para los municipios que por reglas de operación están fuera del apoyo que otorga la federación a través del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun), y evitar argumentos de que por falta de recursos no se evalúa a los policías.

La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.22, (sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Manuel Fuentes); **El Sol de Cuernavaca**, (Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2654946.htm>; y **El Regional del Sur**, (Érick Juárez), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=32157:piden-aceptar-el-fracaso-del-plan-morelos-seguro&catid=42:local&Itemid=63.

Promueven reflexión sobre los derechos de la juventud

A través de las redes sociales, los jóvenes que protagonizarán el escenario de la política morelense conmemoraron el Día Internacional de la Juventud, promoviendo una serie de mensajes encaminados a comprometer a sus contemporáneos en la lucha por la defensa de sus propios derechos. El diputado local electo por las izquierdas, Jordi Messeguer Gally, desde su cuenta en Twitter @jordimes, explicó que desde 1999 cada 12 de agosto se celebra el Día Internacional de la Juventud como medio para promover la reflexión sobre el respeto y la promoción de los derechos de las personas que se encuentran en el segmento de la población de entre 12 y 30 años. Y con base en estadísticas internacionales, planteó que existen paradojas en su desarrollo, ya que mientras en Iberoamérica la juventud representa el 35 por ciento de la población, en México el 26.8 por ciento y en Morelos el 26.5 por ciento, no existen las suficientes políticas públicas que orienten su crecimiento.

La Jornada Morelos, p.12, (Oswaldo Salazar).

Se involucran los jóvenes a la delincuencia por falta de oportunidades

“La guerra contra el narcotráfico en Morelos ha dejado la peor ola de violencia de los últimos años y ha provocado que, en el mes de julio, se asesinaran a más de 45 personas y que, en lo que va de agosto, hayan muerto más de 20, sobre todo jóvenes. Algunos de ellos, jóvenes a quienes al no ofrecérselos oportunidades de educación, de cultura o alternativas laborales, son cooptados o forzados a ingresar a las filas del narcotráfico; otros más que, sin oportunidades y al negarse a participar, son masacrados”, afirmó Ignacio Suparez Huape, vocero de la Red por la Paz con Justicia y Dignidad al dar a conocer que esta organización se suma a “La Caravana por la Paz” que inició su recorrido en Estados Unidos este 12 de agosto desde San Diego California. Además esta agrupación se sumó en contra del aumento a la tarifa del transporte y exigió una investigación a fondo para sancionar a quienes han amenazado a dirigentes de organizaciones sociales en esta lucha.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Grave corrupción en gobiernos municipales

La Comisión de Hacienda del Congreso Local detectó en los municipios de Cuautla, Cuernavaca y Jonacatepec, desvíos de recursos graves en donde los alcaldes pudieran enfrentar responsabilidades de tipo penal y/o administrativos por ejercer recursos públicos destinados para obra pública y que fueron utilizados para otros conceptos. Así lo reveló el diputado presidente de esta comisión, Rabindranat Salazar Solorio, quien dijo que son tres los alcaldes que están en situación grave, aunque dejó entrever que hay otros cinco o seis casos de presidentes municipales que también tienen problemas en la justificación de sus dineros en este cierre de administración municipal.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2654942.htm>.

Subsidia Ejecutivo al 100% evaluación de la fuerza policial de municipios

El secretario ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez, confirmó que a fin de cumplir con el compromiso asumido en el Acuerdo Nacional por la Seguridad, Justicia y la Legalidad, el Gobernador Marco Adame Castillo ha instruido mantener el subsidio a los municipios del total del costo de los exámenes de Control y Confianza al que tienen que ser sometidos los elementos que integran su fuerza policial. Este subsidio precisó Herrera Chávez, es para los municipios que por reglas de operación están fuera del apoyo que otorga la federación a través del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (SUBSEMUN), y evitar argumentos de que por falta de recursos no se evalúa a los policías con los que cuentan.

El Regional del Sur, (Redacción), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=32156:subsidia-ejecutivo-al-100-evaluacion-de-la-fuerza-policial-de-municipios&catid=42:local&Itemid=63.

Nacional:

Ordena el Ifai a la PGR dar a conocer información sobre tráfico de órganos

La Procuraduría General de la República (PGR) deberá buscar y dar a conocer el número de grupos delincuenciales dedicados al tráfico de órganos en el territorio mexicano, su modo de operación y el tipo de órganos traficados, del periodo de diciembre de 2000 al 22 de marzo de 2012. Esto después de una resolución del pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) a solicitud de un particular, al que la dependencia federal había negado la información. En su respuesta al solicitante, la PGR, por conducto de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, indicó que después de una búsqueda en los expedientes reservados, los libros de gobierno y los archivos de trámite y de concentración, no localizó la información requerida, por lo que el ciudadano presentó un recurso de revisión ante el Ifai.

La Jornada, p.15, (De la Redacción), **El Universal**, (Lilia Saúl) <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199198.html>

AMLO: no vamos a aceptar del tribunal alguna argucia que viole la Constitución

Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tienen la oportunidad de iniciar otra etapa para el país, haciendo valer la legalidad y la auténtica democracia. Por eso deben pensarlo bien, ya que no vamos a aceptar ninguna argucia legaloide que permita que se viole la Constitución, advirtió Andrés Manuel López Obrador. El candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República indicó que el movimiento que encabeza tiene por ahora una sola estrategia: no le vamos a dar vuelta a la página hasta que no resuelva el tribunal que se invalida la elección para hacer valer la democracia en nuestro país. Al participar en la Expo-fraude, montada en el Zócalo capitalino para mostrar a la sociedad las diferentes formas con las que, aseguran, se dio la compra del voto por parte del PRI, el tabasqueño insistió en que, aun cuando el movimiento disguste a algunos, no vamos a suicidarnos políticamente, no vamos a arriar bandera; vamos a seguir luchando por nuestros principios y por nuestros ideales. No le hace que se enojen nuestros adversarios y sus voceros. Ya hemos superado la etapa en que si había cuestionamientos en los medios de comunicación teníamos que moderarnos o callarnos.

La **Jornada**, p.7, (Ciro Pérez Silva), Milenio, (Angélica Mercado), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/745cdf2f1ec43dc99c99be1628b9678d>

Internacional:

Aplicarían cinco estados de EU una ley para detener a sospechosos de ser indocumentados

Por lo menos cinco entidades en Estados Unidos, además de Arizona, están en condiciones de aplicar una ley que permita a la policía verificar la situación de un ciudadano, sólo por la sospecha de ser indocumentado, aun cuando el ordenamiento viole la cuarta enmienda constitucional de aquel país, que protege el derecho a la privacidad y a no sufrir la intromisión arbitraria en personas o propiedades. Una vez que Arizona comenzó un juicio contra la Federación –en la que recae la facultad de decidir la política exterior del país y la relación de éste con otras naciones– para que un estado pueda legislar sobre temas como la migración ilegal, se anticipa que Alabama, Georgia, Indiana, Utah y Carolina del Sur introduzcan ordenamientos que permitan a sus policías detener a cualquier persona que les parezca sospechosa e indagar sobre su estatus migratorio. Arlen Ramírez Uresti, profesora del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, campus Toluca, advierte que los estados mencionados tienen ya leyes preaprobadas, similares a la SB1070, que sólo esperan que la Suprema Corte de Justicia de Estados Unidos confirme que no encontró, en principio, elementos para declarar inconstitucional la sección de esa ley que permite a la policía de Arizona comprobar, sin motivo aparente, la identidad de las personas.

La Jornada, p.17, (Ciro Pérez Silva).

Presidente egipcio anula poderes de la junta militar y destituye a altos jefes

El presidente de Egipto, Mohamed Mursi, quien llegó al poder con el respaldo del islamita Partido Libertad y Justicia, destituyó al ministro de Defensa y jefe del Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas (CSFA), Husein Tantawi, y al jefe del estado mayor del ejército, Sami Anan, y anuló una “declaración constitucional”, adoptada por la cúpula militar en junio, que confirió amplios poderes a la junta castrense días antes de la elección presidencial, en junio pasado. En otra medida dada a conocer este domingo, el mandatario nombró vicepresidente al juez Mahmud Mekki, el segundo designado en Egipto en 30 años; el anterior, Omar Suleiman, recientemente fallecido, sólo ocupó el puesto unos días entre enero y febrero de 2011, poco antes de la renuncia del presidente Hosni Mubarak. Poco después de que el gobierno difundió la noticia, una multitud salió a las calles de El Cairo y Alejandría a celebrar la decisión del jefe de Estado, que pone fin al predominio militar en el mayor país del mundo árabe, de 82 millones de habitantes.

La Jornada, p.28, (Reuters, Dpa y Afp), **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78964.html>